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Die Eisgrenze im atlantisch-europäischen Sektor der Arktis im Jahre 2005 
Januar 2005 

Matthias Eckardt und Wolfgang Tonn 
 
       Summary: From the end of December to the end of January the area covered by sea 
ice continued to increase in most regions, but decreased strongly in the Barents Sea.  
       The ice edge in January 2005 is very close to the minimum position of the period 
1966-2004 in the northern part of the East Greenland Current and in the Barents Sea. 
North of Iceland the ice edge is closer to the maximum position. 
      The figure 1 shows the deviation of area ice extent from January mean (2.303 Mill. 
km2) of the period 1966-1995. The January 2005 shows the greatest negative deviation of 
a January since 1966. 
 
     Übersicht: Von Ende Dezember bis Ende Januar hat sich die eisbedeckte Fläche 

weiter vergrößert, mit Ausnahme der Barents-See, wo ein beachtlicher Rückgang zu 
verzeichnen ist. 
     Die Eisgrenze verläuft im Nordteil des Ostgrönlandstroms und in der Barents-See sehr 

nahe an dem bisherigen Minimum der Periode 1966-2004, nur nördlich von Island reicht 
die Eisgrenze näher ans Maximum heran. 
       Die Abbildung 1 zeigt die Abweichung der eisbedeckten Fläche vom Januarmittel 
(2.303 Mill. km2) des Zeitraums 1966-1995. Der Januar 2005 weist die bisher größte 
negative Abweichung eines Januarmonates seit 1966 auf. 

                            
    

 



 


